aculpai sup gal ma , est to tri summer s REDAGGION 20nde de Rius, num. 12, entresuelo ADMINISTRACION

Vilamitjana, 9, 1. Precies de suscripcion

mion postal, un año. . . tinurio y comunicados á precios contencionales 1 -- Pago anticipado

DIARIO CATOLICO COLABORACION

No se insertará ningún artículo sin firma que responda de él. Los trabajos pueden redactarse indistintamente en el idioma catalàn ó en el castellano. Sin concision no hay periodist o

posible. No se devuelven los originales aunque no se publiquen. La correspondencia literaria al

La económica al Administrador

SANTOS DEL DIA.—Los Dolores glo-riosos de Ntra. Señora. Ss. Jenaro, Desiderio cy. Félix. oni 2011EV 28115 21105 , 25 nost

SANTOS DE MAÑANA.—Ss. Eustaquio y cps. mrs., Fausta y Cándida vgs. y mrs.

Apostolado de la Oración Aprobada y bendecida por Su Santidad) INTENCION GENERAL PARA SEPTIEMBRE - RACIUN COTIDIANA PARA ESTE MES

La conversion de los pueblos del Norte. Oh Jesus miol por medio del corazón inmaculado de Maria Santisima, os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y porlas demás intenciones de vuestro Sagrado

Os las ofrezco, en especial, para que los pueblos antes católicos del Norte de Europa vuelvan à la integridad de la fe.

RESOLUCION APOSTOLICA Rogar por las naciones aprisionadas en la heregia ó en el cisma.

-1508 DEV CORTE DE MARIA Hoy se hace la visita à Ntra. Señora de los Dolores, en la Trinidad.

Cuitos para hoy

CUARENTA HORAS.—Continuan en la iglesia de Beatas de Santo Domingo, siendo las horas de Exposición por la mañana de ocho á once, y por la tarde de cuatro menos cuarto a siete y media.

Santa Iglesia Catedral En la capilla del Claustro, á las seis, Rosario de la Aurora y a las siete misa.

En el altar mayor, à las nueve y mèdia, despues de expuesto S. D. M. por ser tercer domingo de mes, se cantará á dos coros la misa conventual, y concluido el rezo de «Sex» us y Monas, se hará la procesión por el tem-plo, reservándose S. D. M. en la capilla del Santisimo.

En la capilla del Santísimo, á las siete y media, misa con explicación de la doctrina

Por la tarde, á las cuatro y media, función acostumbrada con Exposición menor y iplática parroquial.

Parroquia de la Stma. Trinidad A las nueve y media oficio parroquial. Por la tarde, a las cinco, Rosario, Trisagio y meditación.

Parroquia de San Francisco A las nueve y media oficio parroquial con

A las cinco y media de la tarde Rosario y Corona de la Virgen de los Dolores.

Parroquia de San Juan Bautista Fiesta de los Dolores de la Virgen. A las ocho explicación del Catecismo du-

rante la misa. A las nueve y media oficio solemne con

platica parroquial.

A las tres de la tarde Catecismo para los eniños; a las cinco y media, Rosario, función de la Congregación de los Dolores con sermon que dira el Rdo. P. Marcelino de Salt, capuchino, Absolución Papal, finalizándose la función con el «Stbat Mater».

Iglesia de San Magin A las once celebrará solemnemente su primera misa el nuevo presbitero Rdo. D. Jaime Trillas y Giralt.

A las cinco y media de la tarde, Rosario cantado y gozos, sorteándose luego la imagen de San Magin.

Iglesia del Carmen

Fiesta mensual de la Archicofradia del Niño Jesús de Praga.

A las siete y media, misa de Comunión general con platica preparatoria, que dirá el Rdo. P. Director. A las nueve y media, misa cantada por la

Rda. Comunidad. Por la tarde, á las seis, Coronilla del Niño Jesus cantada, ejercicio mensual, motete, sermón por el Rdo. P. Deogracias de San Anto-nio, y procesión, terminando con la despedida popular del Milagroso Niño.

Iglesia de San Miguel Fiesta de los Dolores.

La Congregación de Nuestra Señora de los Dolores celebrará su fiesta Titular con los cultos siguientes: A las siete y media, misa de Comunión ge-

neral con platica por el P. Bruno, Superior de los Capuchinos. A las cinco y media canto de la Corona dolorosa, sermón por el P. Bruno, bendición

con indulgencia plenaria, canto del «Stabat» Y reserva.

Se gana el jubileo con las mismas condi-ciones que los de la Porciúncula y del Car-

Iglesia de las Descalzas A las cinco y media de la tarde termina el septenario de los Dolores de la Virgen, consistente en la Corona, letrillas, meditación, septenario, sermón y gozos.

Iglesia de la Benesicencia Continua á las cinco de la tarde la novena de la Virgen de las Mercedes.

Iglesia de Santa Clara A las ocho oficio á canto gregoriano por la Rda. Comunidad.

Iglesia de San Pedro A las nueve oficio con plática.

CARLE COLLOWS

Contra un radicalismo otro radicalismo.

Hubo años atras en España un pare tido que dijo, por boca de su jefe, qu si había de morir, había de ser de un empacho de legalidad. A ese modo tenemos hoy otro partido ú otra escuela que quiere morir (y morirá) de un empacho de tolerancia. La tolerancia es la palabra más visible del mote de su escudo.

Vinieron los radicales de la izquierda á darnos un susto tremendo con los sucesos de Barcelona, sucesos terribles significativos de un terrible plan por el radicalismo trazado con objeto de trastornar de arriba abajo y dejar en ruinas la sociedad española. Y á cierta clase de políticos, que por tal motivo se creyeron en el caso de publicar un manisiesto, no les ocurrió proponer medio más eficaz que la tolerancia consabida. Ellos condenaron si enérgicamente los excesos del radicalismo desalmado, publicaron su protesta contra la demagogia roja; pero no supieron prescindir de mencionar la demagogía blanca, infiriendo una grave injuria á infinidad de ciudadanos honrados si es que tomaban en el segundo caso la voz demaaplicarles aquel merecido calificativo, se apresuraron á hablarles de la demagogia del lado acá para significarles que tampoco estaban con ella conformes. No debian estarlo si fuera demagogia, pero no lo es, é hicieron mai en darle un nombre tan denigrante á pesar de su blancura.

Lo que entendian por demogogia es, à lo que se alcanza, el radicalismo sano, al que debe acudir la sociedad, y acudirá en último término para librerse de los estragos del otro radicalismo que la amenaza de muerte.

Porque, no hay que darte vueltas, á un radicalismo otro radicalismo. De aqui que estuvieran en lo firme otros señores que también publicaron su manifiesto, y en él proponian una doctrina diametralmente opuesta para conjurar los peligros de la dectrina radical del campo contrario.

Qu'en quiera influir eficazmente en la vida de las naciones y asentar ta sociedad sobre bases inconmovibles, debe por necesidad ser radical; radical, se entiende, en el buen sentido de la palabra; porque radical es palabra derivada de raiz, y la raiz es lo que da vida al arbol para que crezca y fruct fique. Sin raiz no hay fruto ni hay árbol; sólo hay leña para el fuego. Prescindiendo de la raíz, sólo hay andarse por las ramas, esto es, sólo hay hacer trabajo inútil.

El radicalismo de que hablamos no significa intemperancia, no significa ferocidad en los procedimientos; significa fe, convicción, entereza y magnanimidad. No excluye la tolerancia en los procedimientos, la que á veces hay que emplear, porque por eso se llama tolerancia, porque hay que aguantar en ocasiones el impulso de la fuerza mayor. La intolerancia absoluta ha de ser en los principios.

El gran error de la escuela propiamente liberal, y la causa de su esterilidad para el bien y de las espantosas perturbaciones que ha traido al mun- i las brozas y desechos que en tiempo i des.

do, en esto consiste, en la tolerancia con todes les pricipies. No todes les principios son t lerablee, o respetables, como se quiere dar á entender cuando se habla de tolerancia. Hay infinidad de ellos sobre materias que Dios ha entregado á las disputas de los hombres, y tocante à los mismos f se impone la tolerancia y el respeto. El que crea que la tierra es un cuerpo esférico no tiene derecho á impedir que otro afirme que es piramidal; el que juzgue que la mejor forma de gobierno es la monarquia carece de autoridad para prohibir que otro diga que la mejor es la república. Estas y otras innumerables cuestiones son propiamente cuestiones, es decir, son licitamente discutibles, y discutiéndolas ensancha el hombre los horizontes del saber.

Pero hay otras de orden moral y religioso que encierran las normas fundamentales de la vida humana, y estas cuestiones o mejor, estos principios, enseñados unos por la razón y dictados por el instinto, y conocidos otros por probada revelación divina, no tiene nadie derecho à discutirlos, porque discutiéndoles se falta á innegables deberes, y se compromete la vida eterna de los individuos, y la gogia en el sentido que tenía en el pri- temporal de los individuos y de las mero, que es el propio y genuino sen- l sociedades. Este es el radicalismo que tido. No querian por la cuenta ofender se impone. Las personas de fe y de à les demagogos que sembraron de convicciones, las personas dotadas de ruinas y regaron de sangre las calles la perspicacia suficiente, y no se nede la ciudad condal; por eso después de l cesita mucha, para ver en las cuestiones políticas y sociales algo más que una cuestión de orden público, son y deben ser en este sentido radicales.

> Pero ¿acaso no enseñan eso mismo § los trastornadores del orden social? Si ellos obran el trastorno en virtud de su radicalismo, ¿que cosa más natural que salirles al paso con el sistema contrario?

El radicalismo originariamente es uno solo: él sano, el legitimo, porque unas solas son las raices del árbol de la sociedad. Los radicales contrarios obran por imitación. Al radicalismo que protege estas raices oponen e suyo, que consiste en arrancarlas. Los dos radicalismos obran sobre un mismo objeto. Son la afirmación y la negación: no cabe otra cosa.

Por esto resulta tan pobre y desdichado el sistema liberal, que entre el si de los unos y el no de los otros pretende ingerir la formula impertinente de la tolerancia. El sistema de la tolerancia, ó de la libertad á todo trance, que en boca de los liberales ambos vocablos significan lo mismo, es un sistema sin base, que sólo puede subsistir, dando tumbos à cada paso y cayendo en infinitas contradicciones, en épocas de crisis, como solución cortada á la medida de quienes no accertan à elevarse sobre las cuestiones pequeñas, o como formula hipócrita de los verdaderos radicales, que esperan y logran, mediante ella, preparar el camino á las soluciones extremas á que les arrastra su radicalismo.

El tiempo se encargará de deslindar detenidamente los campos, y en la hora suprema sólo dos radicalismos se disputarán la victoria: el radicalismo de la derecha y el de la /1zquierda; los partidarios de los términos medios serán empujados fuera del campo por inútiles, no de otra suerte que en las grandes tempestades concejales ya que el Presidente lo sería en que chocan unas con otras las olas embravecidas van á parar á la playa

de calma cubren la superficie de las

LOCALES Y REGIONALES

EN EL AYUNTAMIENTO

A la sesión de anteayer asistieron los Sres. Cobos, Sabater, Vallvé, Balcells, Nel-lo, Cirera, Nin (J.), Carreté, Loperena, Nin (T.) y Gibert, presidiendo el

Despacho ordinario

La distribución de fondos del mes actual que asciende à 45.567'56 es aprobada, lo propio que los informes de Fomento autorizando varias obras á particulares, y el dictamen de Gobernación con la plantilla de la brigada de barrenderos, que empezará á funcionar desde 1.º de Octubre. Como ya dijimos, se compondrá de ocho muchachos de 12 á 15 años y un capataz.

Los primeros percibirán tres reales diarios y el segundo 2'50 que serán satistechas por el contratistà de la limpieza pública (los jornales del último).

El Sr. Nel-lo agradece á la comisión de Gobernación esta reforma que permitirá desaparezca el actual estado de su-

ciedad de nuestras calles. También fué aprobado por unanimidad, como los anteriores, un dictamen de Hacienda el cual tras razonadas consideraciones fundadas en las exigencias del servicio, propone que D. José Joaquin Llavería sea ascendido á oficial tenedor de libros y D. Teodoro Llaveria á obligación de sustituir al contador en ausencias y casos de enfermedad para lo cual queda habilitado. Propónese por la misma comisión que el dictámen pase á informe al efecto de señalar los sueldos que deberán concederse à estos empleados. Así mismo se propone sea nombrado un escribiente temporero con 60 pesetas mensuales, para auxiliar los trabajos de confección del nuevo presupuesto.

El Sr. Loperena explica su voto en el sentido de que si bien lo dió en otra ocasión para que fueran suprimidos todos los temporeros lo hizo para evitar el abuso que se cometía al sostener meses y meses á muchos empleados que no trabajaban, convirtiendo las oficinas municipales en un asilo para ciertos recomendados.

Voto de censura

Se concede la palabra al Sr. Vallvé para apoyar el voto de censura al Alcalde que propone con los Sres. Cobos y

Empieza recordando que con análogo motivo rogó al Sr. Prat abandonase la presidencia cor unos momentos ya que se trataba de discutir sus actos, é igual ruego le dirige ahora.

El presidente dice al Sr. Vallvé que puede continuar, pues si llega el caso de discutir hará lo que se le pide.

Continua diciendo el referido concejal que siente gran pena al tener que sostener el voto de censura, pues entiende que éstos unicamente deben darse por motivos de trascendencia; mayormente cuando el presidente se ve abandonado completamente por sus amigos los cañellistas, los cuales à pesar del anuncio de la censura, no han acudido à la sesión con lo cual demuestran o que están conformes con ella ó que temen se haga extensiva á sus personas.

Siente dolor por esta falta de atención, por este abandono, pues la situación del presidente le causa lástima. Ingenuamente habria deseado-dice-que hubiesen venido los amigos del alcalde para defenderle, porque probablemente les habría dicho el concepto que me merecia su pasada gestión.

El voto de censura lo ha hecho indispensable la conducta del alcalde, que cuando le parece, invade atribuciones de la corporación lo que no puede consentir el decoro de ésta.

Se ha hecho necesaria la censura no obstante el respeto que le merece la dignidad del presidente y la consideración que se debe á un compañero.

Recuerda que preguntó al Alcalde en qué artículo de la Ley ó del Reglamento se apoyaba para no incluir en la orden del día las proposiciones ó dictámenes que se le entregaban, y que el Sr. Prat no dió la más pequeña disculpa.

De continuar en esta actitud-añade el Sr. Vallvé-la vida dei Ayuntamiento se hace imposible. Estarían de más los todo, lo cual no ocurre en ningún país civilizado y en último caso sólo el Sultán goza de estas omnimodas faculta-

¿A dónde iriamos á parar—exclama de consentir es as extralimitaciones?

Dice que los concejales asisten á las comisiones y á las sesiones con celo y entusiasmo, dejando abandonados familia y negocios particulares para dedicarse á la administración de los intereses del pueblo, y cuando fruto de esta labor presentan algún dictamen, es admitido ó no según conviene al Alcalde.

El señor Presidente sin alegar motivo alguno retuvo en pocos días una proposición y un dictamen no obstante el derecho que asiste á los concejeles.

En la proposición rechazada por S.S. -dice-se trataba de las inexactitudes del Alcalde con motivo de la comunicación de las Obras del Puerto, documento éste, que á pesar de ir dirigido al Ayuntamiento dejó de trasladar á la Corporación guardándolo en su poder y contestándolo como le vino en gana.

En el dictamen que tampoco admitió se proponía un correctivo á un empleado de consumos que en plena sesión se permitió proferir frases ofensivas para un conceial.

S. S. que no debió permitir la ofensa, negóse luego á dar cuenta del dictámen. Esta situación de continuos desaires no puede continuar y no continuará.

El Sr. Vallvé acabó su discurso con las siguientes palabras: ignoro el efecto que causan los votos de censura á S.S. Por mi parte le aseguro que no me sentiria satisfecho con ellos. Pido pues á la Corporación que por digaidad acuerde el voto.

Et Sr. Cobos manifiesta adherirse á los razonamientos del Sr. Vallvé entendiendo que el decoro y el prestigio del Ayuntamiento se hallan en entredicho mientras al señor Alcalde no retire las oficial de contaduría. Este último tendrá frases despectivas «amenazas ridiculas» que estampó en su informe á la Junta de Obras del Puerto.

> Pide se saquen cópias del nombramiento de delegados de la Corporación en dicha entidad y de las actas en que se trató el asunto y que sean remitidas á los ministros de Fomento y Gobernación que son los que deben juzgar la conducta del Sr. Prat.

Este pregunta si se acepta la censura, sin dar la menor explicación, y es aprobada por unanimidad.

Mocion del Sr. Nel-lo

Acto seguido desarrolla su moción el Sr. Nel-lo encaminada á tratar de la interpretación que da el alcalde á los artículos de la ley municipal y del reglamento interior.

Pondera la importancia de un alcalde y los respetos y prestigios de que debe estar rodeado, por ser el legítimo representante de la ciudad, particularmente cuando la elección es obra de sus conciudadanos.

Quisiera—dice—que el Municipio tarraconense marchara al unisono con este genuino magistrado popular, compenetrados alcalde y concejales, de su alta y honrosa misión, poseidos de los mismos patrióticos anhelos de ciudadanía, inspirados por idénticos entusiasmos en la noble empresa de enaltecer al pueblo que les elevó á los más altos sitiales de la administración.

Recuerda el último movimiento patriótico y regenerador que dió fuerzas á los ciudadanos conscientes para expulsar de las esferas administrativas "á los representantes del viejo y repugnante caciquismo, embruteceder de almas. Nosotros vinimos aqui-añade-empujados por un pueblo sediendo de buena labor, ansioso de eficaces reformas, y al posesionarnos de nuestros cargos lo hicimos dejando de lado intereses políticos, sin otra finalidad que la de convertir à Tarragona en una capital culta y progre-

Pero desgraciadamente-sigue diciendo el Sr. Nel-lo-temo no ver realizado este ideal, pues si bien los concejales populares ponemos á contribución todas nuestras energias, no tan sólo no nos vemos secundados por el alcalde de Real orden, sino que nuestros trabajos encuentran en él obstáculos insuperables.

Nosotros no hemos faltado ni por asomo á los respetos que se deben á la ley, y no obstante, con motivo de un desdichado info: me que nada autorizaba, se ha calificado de ilegal parte de nuestra obra.

En el nombramiento de delegados para la Junta de Obras del Puerto no hicimos más que cumplir con lo que dispone la ley, pues no era posible sujetarnos al reglamento de dicha Junta, y por entender que nadie puede ostentar la representación del Ayuntamiento contra su expresa voluntad.

Hace mención de algunos acuerdos tomados por iniciativa de los concejales como los referentes á los soldados-que pelean por España, la protesta contra los sucesos de Barcelona etc., á pesar de Lo cual se nos ha señalado-dice-con calificativos injuriosos fuera de esta casa.

Estas y otras iniciativas pudo haberlas tomado el Sr. Prat sin que lo haya hecho; pudo y debió también velar por el cumplimiento de la ley que en no pocos casos ha tenido en completo olvido, acordándose únicamente de sus preceptos cuando ha convenido á sus propósitos.

A continuación hace el Sr. Nel-lo una detallada numeración de casos para demostrar el meno precio en que el Presidente tiene à la ley. Cua el hecho de que no imponga multas a los concejales que no asisten á las sesiones no obstante las disposiciones legales que llegan hasta la destitución de esos ediles; el abandono en que ha tenido los asuntos referentes á la higiene; la desorganización de la guardia municipal, etc, etc.

En cambio se ha irrogado facultades - que no le incumben; niega la palabra á los concejales, dá informes que nadie le pi le, altera ó suspende acuerdos, desdora á la Corporación en un escrito destinado á otra entidad, ha autorizado obras por administración que nunca terminaban y sin mediar previo acuerdo; retiene proposiciones, concede limosnas por valor de 15 y 20 pesetas á personas que nadie sabe figuren en el padrón de pobres, deja pasar largas temporadas sin convo - car comisiones que tienen una delicada misión que cumplir, reforma elificies, consiente transgresiones en la asistencia médica, otorga vales que sirven para adquirir específicos y medicamentos que no constan en las libretas de los médicos, etc. etc.

Habla del criterio que sostiene el Alcalde de que las preguntas de los concejales sean escuetas, y recaba su derecho á hablar con la extensión conveniente.

El Sr. Nel-lo cita varios artículos de la ley y del reglamento para poner de relieve la caprichosa interpretación que les da el Sr. Prat, y termina pidiendo al Consistorio apruebe las manifestaciones que acaba de hacer y que como puede verse se refieren á varias gestiones del aAlcalde. Communes and the second and

El discurso del Sr. Nel-lo duró tres cuartos de hora y con lo que dijo había materia para media docena de mocio-. nes. a athenus on serior evi antrono du

Hemos procurado dar un extracto lo más ordenado posible si bien confesamos que la reseña nos resulta deshilvanada y alterada á causa de las muchas ideas y citas emitidas por el citado concejal. También hacemos constar que hemos suprimido algunas alusiones excesivamente descarnadas y de caracter personal.

Terminada la moción, el Sr. Vallvé hizo algunas manifestaciones relacionadas con la misma, y el Sr. Loperena pi-- dió que el Consistorio autorizara á la Comisión de fiestas para celebrar algunas con motivo de la festividad de Santa Tecla. Fué concedida.

El Sr. Nin (J.) denunció que el otro día fué ilevado al Matadero un perro muerto al parecer hidrófobo y encareció se evite en lo sucesivo este abuso.

Después de una pregunta del Sr. Vallvé referente al proyecto de aguas ofrecido y no traido por los cañellistas, y de otra del señor Nei-lo que se relacionaba con los médicos titulares se levantó la se-

El público numerosísimo.

Patronato del Obrero

GRAN CONCIERTO y KERMESSE organizado por la COMISION PRO-VINCIAL de la «CRUZ ROJA ESPA-NOLA», con la cooperación de distinguidas señoritas de esta capital, que se celebrarán hoy domingo 19 Septiem bre de 1909, bajo el siguiente:

PROGRAMA

Primera parte 1.º «Rienzi», trio para violin, piano y armonium por las Srtas. Dolores Ricomá, María Más y María Caballero; Wag-

«Faust» (Aria de las joyas), cantada por la Srta. Carmen Cuchi; Gounod. «Primavera», para piano por la señorita Maria Caballero; Grieg.

4,° «Romanza», para violin y piano por las Srtas. Dolores y Angela Ricomá; Bridgman.

5.º «Cançó de la tarde», «Nota de tardór» y «Vesprada», melodías para canto y piano por las Srtas. Paquita y María Más; C. Karr.

6.° «Vals núm. 2», piano por la señorita María Mas; Chopin. 7.º «Gioconda» (duo de Gioconda y

Lauria), por las Srtas. Carmen Cuchí y Anita Ribas; Ponchielli. Kermesse.

Segunda parte 1.º «Concierto», primer tiempo (alle-

gro molto appasionato), para violín y piano, por las Srtas. Dolores y Angela Ricomá; Mendelssohn. 2. «Pavana», para piano por la seño-

rita María Caballero; Albeniz. 3. «Marta», aria por la Srta. Anita

Ribas; Flotow. 4.º «Preludio núm. 2», para piano por la Srta. María Más; Chopin.

5.° «Lucía», rondó por la Srta. Carmen Cuchi; Donizetti. 6.° «Serenata» para violin, piano y canto por las Srtas. Dolores y Angela Ricomá y Anita Ribas; Braga.

Kermesse. A las cuatro y media de la tarde.

Audiencia provincial

Juicios señalados para la próxima semana: eal à concension de la loca

Día 20.-Causa del Juzgado de Tortoies sulescos de liardelona vis., a pasel 44

sa, delito disparo, contra J. R. y 10 más, defensor Sr. Vendrell, procurador señor Alfonso.

Día 20.-Idem de Tarragona, delito contrabando, contra A. S., defensor senor Lloret, procurador Sr. Forn. Dia 21.-Id. de Gandesa, delito hurto,

carador Sr. Alfonso. Dia 21.-Id. de Reus, delito estafa, contra M. D., defensor S. Albafull, pro-

contra J. V., defensor Sr. Vendrell, pro-

curador Sr. Salvadó. Dia 22.-Id. de Montblanch, delito lesiones, contra J. C., detensor Sr. Ven-

drell, procurador Sr. Ruiz. Día 22.—Id. de Reus, delito hurto, contra M. P., defensor Sr. Albafull, pro-

curador Sr. Peñarrubia. Día 24.—Id. de Tarragona, delito injurias, acusador Sr. Fabregat, defensor Sr. Albatull.

Día 25.—Id. de Valls, delito desacato, contra J. O., defensor Sr. Valls, procurador Sr. Alfonso.

Ermita de la Salut

LIMOSNAS

Pts. Cs. Suma total de la llista anterior esmenada..... 3.582'10 Recullit en la caixeta de la ermita y almoyoa per cadiras.. Colectas en la ermita..... Carme Rodón...... Manuel Vicens. Lluís Arís Sanjuan (bis)..... Carme Altés de Aris..... Carme Aris Altés..... Ignasi Altés..... Carme Cánues Altés..... Dolors Cánues de Andreu.... I'00 Daniel Andreu..... María Iborra...... Lluís Arís Altés..... Teresina Escardo de Arís..... Carme Aris Escardó...... Lluis Aris Escardó..... Alcalde de Horta..... Suma 3.721'17

Más protestas

Presidente Consejo Ministros

Madrid. Párrroco, clero, Asociaciones y feligreses protestan vandálicos sucesos Barcelona pidiendo justa reparación. - Espinach, párroco.

Excmo. Sr. Presidente Ministros

Madrid. Centro Católico Obreros Cambrils, protesta actos vandálicos Barcelona pide castigo autores morales, materiales supresson prensa y centros propaganda ideas disolventes.—Bas, presidente.

Excmo. Sr. Presidente del Consejo de Ministros

Madrid. El Sindicato Agricola y Caja rural de Ahorros y préstamos de Cambrils al protestar vandálicos sucesos ocurridos ú timo Julio, tiene el honor de expresar á V. E. la confianza que tiene puesta en el Gobierno de su digna presidencia de que sabrá arrancar de raiz las causas que han producido los hechos que todos lamentamos.

Cambrils, 30 agosto de 1909.-El Presidente Accidental, Antonio Morató.

Presidente Consejo Ministros

Clero y católica villa Montroig (Tarragona) protestan toda alma vergonzoso salvajismo Barcelona; pidiendo justicia y medidas preventivas.—Roselló.

Excmo. señor Presidente Consejo Mi-

Clero, Asociaciones Católicas y fieles villa Poboleda protestan anárquicos sucesos Barcelona y Cataluña, esperando justicia y medidas acertadas eviten repetición.—Fonts, párroco.

Presidente Consejo Ministros.

Párroco y cuatro Asociaciones católicas La Febró (Tarragona) protestan vivamente barbaridades Barcelona, esperando ejemplar castigo y previsión.

Exemo, señor Presidente Consejo Ministros. - Madrid.

Asociaciones católicas Gratallops protestan sucesos vandál cos Barcelona; piden justicia.

En la ordenación que dió ayer el señor Arzobispo, recibieron

El Presbiterado

D. Salvador Doménech, natural de Valls; D. Ramon Saumell, de Blancafort; D. José Bertrán, de Montbrió del Campo; D. Jaime Trillas, de Pobla de Montornés; D. Luis Martorell, de Constanti; D. Francisco Pons, de Valls; don Joaquin Marti, de Zaragoza; D. Jaime Garcés, de Pradell; y D. Ramón Simó, de Ciutadilla.

&l Diaconado

D. Andrés Roig, natural de Montblanch; D. Marcelino Casals, de Prades; D. Juan B. Lázaro, de la Diócesis de Tortosa; y P. Agustín Busquets, de la Sgda. Familia.

El Subdiaconado

D. José M.ª Cunillera, natural de Albi; D. Domingo Sintclement, de Molá; D. Pedro Saturni, y D. Victorio Rios, de la Sgda. Familia.

Tonsura y Ordenes menores D. Juan Olivé, natural de Valls; don Francisco Rabadá, de Tarragona; y don Gerónimo Prat, de la Sgda. Familia. Reciban todos nuestro más cumplido parabien.

Esta mañana á las once celebrará solemnemente su primera Misa en la igle sia de San Magin el presbitero Rdo. don Jaime Trillas Giralt, apadrinándole su señor tío, Rdo. D. Isidro Giralt, y su hermana D.ª María Trillas.

Ha sido ascendido á oficial el sargento del Regimiento de Luchana, y estimado amigo nuestro D. Vicente González Moyano.

Mil enhorabuenas.

En el mercado celebrado ayer rigieron los siguientes precios: Algarrobas, á 6'75 ptas. los 40 Ks. Guijas, á 10 ptas, los 71'600 litros. Cebada, á 9. Arbejones, 1 12'50. Avena, á 7. 1 5 5100 43 00100 8210 Trigo, a. 17. in sider is obliced Garbanzos, á 22. Habas, á 11. Yero, á ii. se comestino ad colú

Hoy, de nueve á once de la noche, la música del regimiento de Almansa ejecutará en el paseo de la Rambla de San Juan las siguientes piezas:

«Churruca», paso-doble. Tanda de valses. «Gioconda», fantasia. «La reina mora». «La república del amor», kaquebal.

La Delegación de Hacienda ha señalado para mañana el pago siguiente: Sr. Administrador Loterias de Reus, 1.188.80 ptas.

Mañana lunes, de seis y media á ocho y media de la mañana, en el altar de Ntra. Sra. del Carmen de los PP. Carmelitas se celebrarán misas en sufragio del alma de D. Eustaquio Lerma y Alvacez, Guardia Mayor de Montes que fué de este Distrito forestal.

La fiesta que hoy tendrá lugar en el Patronato á beneficio de la Cruz Roja, promete resultar brillantisima.

El Excmo. señor Gobernador militar ha dispuesto que en la misma tomen parte las dos bandas militares.

Hoy de once à una estara abierta la taquilla en el Patronato, así como de tres à cinco, para cuantos deseen adquirir invitaciones.

Habiéndose concedido licencia al coronel jete de la segunda subinspección de carapineros D. José Milian y Ferriz, se ha encargado interinamente del mando de la misma el teniente coronel don Eduardo Zaldivar y González, jefe de la comandancia de Tarragona.

Por la autoridad militar se ha concedido licencia para Buinos Aires, á Luis Oller Ferrer, de la zona de reclutamiento de Tarragona.

Por noticias recibidas sábese que ha fallecido en Buenos Aires el reputado maestro compositor catalán D. Juan Goula y Fité.—R. I. P.

El «Diario Oficial del Ministerio de la Guerra» ha publicado una real orden modificando el uniforme de los mozos de la escuadra.

Del Heraldo:

«La Sociedad que tiene á su cargo la construcción de la prolongación del dique de Levante del puerto de esta capital ha adquirido dos nuevas gruas de 12. toneladas de potencia cada una, para los trabajos de explotación de canteras elevación de material con destino á las obras de su contrata.

Ambos aparatos quedarán montados y en disposición de juncionar dentro de muy pocos dias.»

Han sido suprimidos los automóviles que prestaban servicio desde Reus à Riudoms, Montbrió y Montroig, y en cambio los de la linea de Cornudella han extendido su servicio hasta las Vilellas y la Sierra de la Llena.

En la parroquial iglesia de San Juan Bautista se celebrarán mañana lunes á las diez, solemnes funerales en sufragio del alma de D.ª Carmen Teixido y Casanovas, viuda de D. Francisco Icart.

Nuestro particular amigo D. Celestino Salvado ha recibido del señor Alcalde de la Galera 100 pesetas para entregar á la Comisión de Damas encargada de arbitrar recursos con destino á las familias de los soldados heridos en la guerra.

También por conducto del mismo senor hemos recibido 5 pesetas del señor Alcalde de Horta para la Ermita de Ntra. Sra. de la Salud.

Por la Dirección general del Tesoro Público ha sido nombrado Aspirante á Oficial de primera clase de la Tesorería de esta provincia, con carácter provisio- sin contar los innumerables forastenal y sueido de 1.250 pesetas anuales, ros, dejó de rendir el tributo de su D. José Capdevila y Samper.

El próximo martes día 21 del actual á las nueve de la mañana, darán principio en este Instituto general y técnico los exámenes de asignaturas y de ingreso.

RATMOST (zumo de uva sin alcoho!) -El vermouth más higiéoico y un excelente refresco, con sifon ó agua natural.

Habiendo sido detenido un sujeto que se fingía agente de polícía y se dedicaba desde hace unas tres semanas á pedir cantidades en los establecimientos públicos de esta ciudad, se suplica que cuántas personas hayan sido engañadas por dicho sujeto, hayan estado en camino de serlo ó sepan algo acerca del mismo, se sirvan pasar por la Inspección de Vigilancia de este Gobierno civil.

Por la Delegación de Hacienda han sido declarados cesantes los administradores subalternos de Propiedades y Derechos del Estado de los partidos judiciales de Tortosa y Valls, D. Juan Bautista Anguela y D. Pedro Avellá Parés.

Place . Them st. sit il -El Vals boston con letra, más elegante: L'Amour dans les airs. Casa Ayné. Rambia S. Juan, 48.

Custodiado por la guardia civil ha llegado á Barcelona, de Graus, donde fué detenido cor fuerzas del benemérito instituto, un individuo llamado Francisco Queralt (a) El Cabré, que según parece capitaneó algún grupo de sediciosos de San Andrés de Palomar.

Ha quedado á disposición de la autoridan militar. Laviet 1918 Epidit

Parece que, por fin, es un hecho la creación de un nuevo tercio de la guardia civil para el servicio interior de Barcelona, tantas veces reclamado en distintas ocasiones, habiendo quedado siempre en proyecto.

Récomendamo : á nuestros lectores una posada ó casa de huéspedes cristianamente montada en la capital del principado, dirigida por el cocinero que fué del Excmo. señor Obispo Urquinaona. Se sirve desde tres pesetas por dia, comprendiendo desayuno, comida, cena y habitación.

Calle de la Paja, números 13 y 15, piso .o-Barcelona, frente calle de Baños Nuevos.

NOTA .- Es de suma utilidad conservar la dirección, pues la casa como particular no ostenta rótulo alguno.

En breve irá á Madrid una embajada extraordinaria de la China para dar las gracias al Rey por haber asistido á los funerales del emperador chino una embajada extraordinaria española.

Los iniciadores de la Asamblea de harineros que ha de celebrarse próximamente en Valladolid han acordado el siguiente cuestionario:

«Reforma de las taritas ferroviarias; reducción de la producción harinera; regularización de la venta de harinas y salvados; prohibición de fabricar harinas que no sean de trigo puro; nombramiento de un Tribunal arbitral y establecimiento de un Laboratorio de análisis del producto, para la imposición de las penalidades que se establezcan.»

La Epoca declara que es inexacta la noticia del periódico francés L'Humanité, el cual afirmaba que Alemania había d'rigido una nota a nuestro Gobierno pidi-ndo que los españoles no realicen una verdadera expedición militar en Marruecos.

Un telegrama de Tánger da cuenta de que llegó allí el ministro plenipotenciario de España en Marruecos Sr. Merry del Val, siendo recibido en el muelle por las autoridades, religiosos franciscanos, funcionarios de la Legación española y persanalidades.

También acudieron á recibirle el agregado de la Legación de Francia en nombre del ministro de aquel país y los agregados de las demás legaciones.

Quien quiera que en los primeros dias de la pasada semana hubiera visitado el pueblo de La Riera, se habria creido trasladado á aquellos tiempos de fervor rel gioso que para la generalidad de los pueblos pasaron ya hace bastantes años. El que hemos citado conserva integro todavia el depósito de piedad legado por sus mayores, como lo patentizaron de un modo particular las fiestas centenarias del culto que todos los años, desde 18 9, dedica á la santa Cruz en acción de gracias por haberse librado de una terrible epidemia.

El programa días atrás publicado se cumplió ai pie de la letra, con más algunos números que en él se omitieron, y se cumplió de forma que ninguno de los hijos de la población, pledad.

Un bosque entero se despobló para

enramar las calles, en las que incluso se labricaron surtidores. Hubo repique y salvas el dia li

bendición solemne de una artística

Cruz colocada en el campo el dia la

por la mañana, y en la tarde y noche

función del triduo, iluminación, color ros y fuegos artificiales. El día la hores y distrik. exposic on de labores y distribución de premios á los niños y niñas de las escuelas; función del triduo, Comple tas y bendición de la nueva fachada del templo parroquial, debida al celo del señor párroco D. José Pellissó. Repiques y salvas en la madrugada del dia 14, fiesta principal; misa de comunión, á las 7, en la que recibie. ron la Eucaristias más de 600 perso. nas; solemne oficio á las 1 ', celebrado por cuatro sacerdotes hijos del pueblo: repartición de bonos á los pobres. A las 6 de la tarde procesión solemnisima con asistencia de más de 800 personas, entre ellas varios individuos de la Comisión provincial de la Cruz Roja; iluminaciones por la nochey una velada literario-musical, á la que asistieron más de 3.000 personas, en-tre las cuales figura ba el Secretario del Cimité le Defensa Social de Bar. celona D. Cayetano Pareja, cuyo discurso fue muy celebrado. En los tres días predicó el P. José Font hijo de aquel pueblo, que sué asimis. mo el encargado de la plática en la misa de comunión, así como el maes. tro Gols con su Capilla fue el encar-

gado de la música. El día 15 fué dedicado á los difun. tos devotos de la Santa Cruz, y después del oficio de Réquiem que à las nueve se cantó, pronunció una notable oración lúnebre lel joven sacerdote, hijo de La Riera, D. Francisco Magriñá. Por la tarde hubo paseo escolar, merienda y elevación de globos,

Omitimos una porción de detalles por no hacernos difusos; pero no queremos omitir la circunstancia de que en todas las funciones domino la nota religiosa y sensata. Nada de diversiones profanas, nada de bailes, No hubo más baile que el de Santa Creu, función semidramática, en honor del sacrosanto signo de nuestra redención.

Bien por el pueblo de La Riera,

Extracto del Boletín Oficial del dia 18, Gobierno de la provincia.-Anuncia que D. Antonio Codorniu ha solicitado 28 pertenencias de mineral de hierro en el término de Molá.

Junta de Instrucción pública.—Circular recordando á los Maestros el deberde no admitir alumnos que no estén vacunados, y de conservar el justificante que

acredite que lo están. Delegación de Hacienda. — Anuncia haber quedado cesantes varios Administradores subalternos de Propiedades y Derechos reales, y haber sido nombrado aspirante à oficial de 1.ª clase D. lose

Capdevila. Administración de Hacienda.- Circular dando instrucciones para la formación de la matricula industrial. Audiencia territorial.—Publica convocatoria para proveer varias Notarias.

Alcaldias.—Las de Perelló y Pasanani publican lista de Vocales asociados; las de Santa Bárbara y Aldover, subasta de pesas y medidas; la de Tortosa hace publicas las solicitudes de D. Joaquin Ho, medes y D. Tomis Espuny referentes a ampliar una fábrica de aceite y levantar

Comisión mixta de reclutamiento, Repartimiento definitivo de los 639 hombres señalados á la Caja de Tarragona, y de los 725 señalados á la de Tortosa. Sorteo de décimas. and the firetile, make de Com

SUP ENGLISHED TO SERVEY WARRENCE Suvimiento de población del dia de ayer Nacidos.-Josefa Obiol Pons.-Carmen Boronat Punsoda.-Jaime Punsoda

FALLECIDOS.—Francisco Estil-las Sole, Hermanitas Pobres, (75 años). MATHIMONIOS-Ramon Segu Vidal con María Sarobé Puig.

COMERCIALES

Movimients del puerto

Embarcaciones llegadas ayer De Barcelona v. noruego «Skrams tada de 900 is., c. Sachtoury, con tránsito; consignado á los Sres. Mac-

Andrew y C. De Catum y esc. v. alemán eThe rapia» de 2.388 ts., c. Heyn, con tránsito; consignado á D. Matias Ma-

De Berdianska y esc. v. griego «Leonardos», de 863 ts., c. Hansen, con trigo; consignado á D. Antonio

De Bilbao y esc. v. «Meliton God" zalez» de 610 ts., c. Menendez, con efectos; consignado á los Sres. H. de B. Lopez.

De Bilbao y esc. v. «Cabo Sen Mar tion de-1.203 ts., c. Bascoeches, con efectos; consignado á D. M. Peres.



LASENYORA

Donya Cárme Teixidó y Casanovas

VIUDA DE D. FRANCISCO ICART

Que morí lo día 17 del corrent, havent rebut els Sants Sagraments y la Benedicció Apostólica

And C. S.) And Salar Comment of the Comment of the

Sos desconsolats, germana D. Concepció, nevots Reverent Mossen Antón Salas y Teixidó, Phre. Beneficiat de la Catedral de Lleyda, D. Domingo Teixidó y Montguió, fillol don Anton Vives y Salas, germans politichs, y demés nevots, nevodas, parents y'ls marmessors testamentaris, al participar als seus amichs y coneguts tan sensible pérdua els his pregan la tinguint present en llurs oracions y's dignin assistir als funerals qu'en sufragi de la seua ánima se celebrarán, demá dilluns, á las deu, en la parroquial iglesia de Sant Joan Baptista, per lo que'ls restarán sumament agrahits.

Tarragona, 19 de septembre de 1909.

L'Excm. y Iltm. Sr. D. Tomás Costa y Fornaguera, Arquebisbe de Tarragona y l'Iltm. Sr. Dr. D. Joan Anton Martín Ruano, Bisbe de Lleyda, s'han dignat concedir 100 y 50 días de indulgen-cia, respectivament, á tots los diocesans per cada acte de pietat que's practiqui en sufragi de l'ánima de la difunta.

Martin», con transito.

zalezy, con tránsito.

carga general. The Carlottes accounts

Para Barcelona v. «Therapia», con

Para Londres y esc. v. «Skamstad».

Despachadas

con carga general. Para Marsella y esc. v. «Cabo San CIERRES DE BOLSA

A por 100 interior contado.....

THE RESIDENCE OF THE PARTY OF T	400000	##1.20 PM 2.50
L por 100 ilem fin prózimo	19591 61	
5 por 100 amortizable	125	100 65
Carpetas amortizables & por 100	a madii N	94 10
Banco de España		
Tabacalera	2 50174	DATE A
Thing to Davie	ME CHANGE	0 1 0
Cambios de Paris	2115"	9,10
dem de Londres	DECEMBER 200 DECEMBER	27 55
Cambios de Barcelona	del di	ia 18.
CAMBIOS EXTRANJE	ROS	86138
Londres a 90 dias fecha		
id. a 8 dias vista	4274	3
ld. cheque	27 18	
Paris é 8 dias vista		2213
1d. cheque.	9.70	學的社
2FECTOS PUBLICO	C 2 2 2 2 2 2 2 2 2 2 2 2 2 2 2 2 2 2 2	1 (11)
		Bone
	Refo	Paps
* * por 106 interior contade		A SECTION
» . fin mes	The second second	84-85
57 57 amortizable		3513
Empréstito municipal de Bai-		
celona al 4 1,2 por 100	96 75	97 00
OBLIGACIONES CONT.		
Villalba á S. govia 5 por 100		35
Almansa V. T. 5 por 100.		
Huesca Camfra .ch.	97'75	984

Minas S. Juan Abadesas 82'30 83' T. B. y F. 4 1/2 por 100 58 85 59 15 M. Z. y A 412 por 100 seria A. 105 105'2 M. Z. y A. 4 por 100 serie ... 97 75 98 M. B. R. R. 2114 por 100 58 25 58 75 Almansas adhe. 79 75 80 Orenses. prioridad 8 por 100.. 79' 79'50 Caceres y O. España 5 id 103 50 164° Mad. & Ca. Por 2.ª ser. . 94'50 95" Compania General Tranvias. 94'50 95' Barcelonesa de Electricidad Co panía Trasatlántica & por 109. Tabacos Flipinas & 12 portos, 100' ACCIONES FIN MES Banco Préstamos y Descuentos.

Carril. Medina, Z. y Orense á Vigo Norte de España 76 50 76 60 0000 Alicante..... 90 30 90 40 Illima Infarmanian

Socieda 1 Cat. General Crédite. Pts.

BILLIE THE FOREST PROPERTY OF STREET Servicio especial de La Cruz

Madrid, 18, 3 t.

Voluntarios.—Eugenio Sellés Entre las muchas instancias que se

elevan al Rey por paisanos solicitando ser incorporados como voluntarios figura una del dramaturgo D. Eugenio Selles que ya lucho en Filipinas.

El Sr. Maura

Esta mañana conferenciaron todos posiciones. los ministros con el Sr. Maura á disuntas horas. Estuvieron más tiempo I por el viento, y otras fueron invadique los demás conversando con el das por el agua. presidente el general Linares y los Sres. La Cierva y Ferrándiz.

A las doce y media salió de su casa el Sr. Maura y tué à cumplimentar à los intantes D.ª Teresa y D. Fernando.

Hablamos con el jefe del Gobierno quien nos dijo que no habria Consejo de ministros porque no urgia, que no había nada nuevo y que de Melilla había noticias muy favorables.

-Está haciendo faita una buena noticia de al.i, dijo un periodista. El Sr. Maura respondió:

-Ya vendra y muy pronto. eY de la reunion de las Cortes que tanto ansian los liberales y re-Publicanos?

-Sobre eso solo les digo que no Para Barcelona v. «Meliton Gon- hay ningun español que ansie tanto como yo ir al Parlamento. Confirmó el Sr. Maura que el Rey

llegará mañana á Madrid.

Noticias de la Armada

El jefe de la escuadra, contralmi rante Morgado, comunica al ministro de Marina que en Melila no ocurre novedad.

El ayudante de Marina de Melilla dice en un telegrama que ayer, á las 6'30, salió el crucero «Princesa de Apor 100 idem fin de mes..... 84"2 Asturias» para la Restinga, y á las 8'40 el «Pinzón», conduciendo al general Marina, y que en Melilla reina viento flojo, presentando el tempo buen cariz.

Bolsin

Interior sin de mes, 85'10. Fin próximo, oo'oo. Francos, 9'10. Libras, 27'44. Amortizable, 101'00.

La campaña del Riff

Melilla, 17.

En el cañonero «Pinzon» han marchado à la Restinga los generales Marina y Tovar, lievando además la correspondencia y particular.

Hoy se intentará la conducción de ios convoyes por Mar Chica, auxiliando el transporte las lanchas que posee la Compañía Trasatlántica.

Se han recibido y en breve se establecerán en los puntos que sean necesarios hospitales de madera portatiles, iguales al modelo que se entregó ayer á la Sanidad militar y que ha sido montado en el barranco llamado de la Reina Victoria.

Esta mañana fueron tiroteadas las patrullas de caballeria de la parte izquierda del campo melillense.

Dicen de la Restinga que, à causa de la pertinaz lluvia de anoche, ei campamento del zoco de Arba se inundó viniéndose á tierra varias tiendas.

A la Restinga han llegado víveres y paja para el ganado en gran cantidad. Los cabileños de Quebdana continúan sacrificando reses en prueba de su sumisión á España.

Han sido aprovisionadas las tropas de las brigadas de los generales Agui-

lera y Orozco. -Los caides de Quebdana que vinieron a cumplimentar al general Marina regresaron á su región pasando por el zoco de Arba para cumplimentar á los generales Aguilera y Orozco.

Van dispuestos á impedir á todo trance que haya rebeldías entre aqueilas tribus.

En las aituras lejanas de Lehedara al ejército de operaciones en el Riff se han visto grupos de jinetes rifeños que se dirigian à Seluan.

Noches pasadas descargó una fuerte tormenta en el zoco de El Arba, causando efectos desastrosos en nuestras

Cayeron algunas tiendas, azotadas

Las ropas y efectos sobrenadaban en los charcos formados por la lluvia. Las fuerzas se ocuparon durante todo el dia de ayer en reparar los daños.

Anoche se vieron grandes hogueras en las alturas próximas á Seluan. Se encuentra en la plaza lady Ale-

jandra Wolf, que pertenece á distinguida familia inglesa y quería formar parte de los contingentes en operaciones.

el hospital, donde cuida con solicitud á los heridos.

Su esposo murió en los terremotos de Calitornia.

Nos amenaza un temporal.

Han comenzado lluvias pertinaces. avanzadas para que se guarezcan en ellas los centinelas.

Los moros se aproximaron á la segunda caseta, dando alaridos é insultando á los soldados.

En Zidi-Hamet el Hach, durante el relevo del batallón de cazadores de Reus por el de cazadores de Barcelona, se sustuvo un tiroteo con los moros.

Tuvimos un soldado herido.

Anoche comenzó para los musulmanes el Ramadan, que es su época de ayunos y penitencia.

El general francés M. Torcy visitó un campamento de cazadores con el

general Alfau. Formaron las tropas, y asombrose de ver un batallón con escasas plazas, preguntando:-¿Por qué este batallón tiene tan pocos soldados?

El general Aifau llamó á un capitán, transmitiéndole la pregunta, á la que contestó:-Mi general, este batallón sufrió muchas bajas el día 27 de julio.

El general Torcy volvióse entonces hacia los soldados, descubriéndose respetuosamente con emoción.

Se han instalado en amplisimo local la Aduana y los servicios de correos.

Los temporales impiden las obras de la costa de Beniufrag. que se practican en la bocana de Mar Chica. Las dragas han de suspender con frecuencia los trabajos.

Por todo ello, se cree que las obras no terminarán antes de la segunda quincena de octubre.

Alhucemas.—Un considente ha dicho que el hijo del santon Mohamed Megean predica la guerra santa, manifestando á los moros que los espanoles retroceden en su marcha Seluan y excitando á los cabileños á que marchen á ayudar á los de Quebdana.

Los elementos fanáticos han acordado que marchen muchos á prestar ayuda y piensan enviar á la plaza parlamentarios que entretengan la situación durante su ausencia.

En El Arba

Melilla, 18.—Aprovechando paredones del antiguo zoco El Arba, se ha construido en nuestro campamento de aquel punto un reducto suficiente para alojar dos compañías de infantería con ametralladoras, únicos elementos de combate que quedarán alli cuando empiecen las operaciones.

Siguen los preparativos. La impresión es que se iniciarán las operaciones inmediatamente que mejore el tiempo.

Salutacion

Melilla, 18.—Un oficial ha recibido una carta que fué expedida por correos à Marsella, en vez de Melilla. Los empleados franceses la reexpidieron escribiendo en el sobre: «Empleados correos marselleses saludan valiente oficial del ejércita español que lucha en Melilla.-El Director, Antonio Dejul.»

En el Peñon

Melilla, 18.—Comunican del Peñón de la Gomera lo siguiente:

«A las 3'30 de la tarde se acercó á esta plaza sin llegar á comunicarse con nosotros un cañonero español. Súpose que era el «Don Alvaro de Bazán», que procedía de levante.

Después de avistar la plaza se situó frente á la cabila costeña de Ben-Se lo impidieron y ha quedado en tutrach, cañoneándola vigorosamente. El enemigo le contesto, cayendo al-

gunos proyectiles cerca del buque, el cual marchó con rumbo á Poniente. Los cabileños continuaron el fuego dirigiéndolo contra la plaza, cuyas

Se han levantado casetas en las vanzadas para que se guarezcan en las los centinelas. Los moros se aproximaron á la se-

SOCIEDAD COOPERATIVA DE CREDITO Y AHORRO, ESTILO ALEMAN LEGALMENTE CONSTITUIDA

Las Participaciones son de CIEN pesetas, Están hoy á 105, hay vendidas ya más de 700. Los poseedores de las 2.000 primeras tendran por cada diez una cédula gratuita de Fundación de igual valor y derechos que una participación. Cada año se repartirá entre los Participacionistas el 65 ojo de los beneficios obtenidos; el 10 ojo de estos irá formando fondo de reservas que hará aumentar el valor de las Participaciones. Estas, cedibles en todo tiempo, dan además derecho á préstamos hasta el doble á descuento de letras hasta el cuádruplo á cuentas corrientes con plazas nacionales y extranjeras, etc. etc. Toda clase de Sociedades pueden formar parte de ésta como Participacionistas.- Las Imposiciones se admiten al 4 112 por un año, 5 ojo por dos y 5 ij2 por tres ó más. Las cartillas son á dos ptas, mensuales y dan el 4 por ciento.

Detalles en la Representación provincial, León Ferreté é Hijos, R. S. Juan, 52, pral. Tarragona.

Noticias oficiales

Melilla, 17.—Un parte oficial confirma que los moros de las cábilas qur indiqué en un telegrama anterior deseaban mantener excelentes relaciones con España, acogiéndose à su protección, como también los moros

Una parte de esta cábila opone cierta resistencia, por lo que se le ha impuesto una multa de 800 duros, que tendrá que satisfacer ó sufrir las

consecuencias en caso contrario. En Alhucemas y en el Peñón de la Gomera hubo tiroteos, sin consecuencias para las guarniciones, como en dias anteriores.

EXTRANJERO

La prensa francesa

y la accion española

Paris, 17. Dice Le Temps que la intervención militar de España en Marruecos sien-

ta cuestiones delicadas desde el punto de vista de las consecuencias financieras, pero que no procede criticar esta intervención ni en derecho, ni de hecho.

La diplomacia francesa y la espanola están en el deber de buscar, dentro de la cordialidad y de la solidaridad que les unen, los medios de conciliar con los intereses comunes de los dos países, las reivindicaciones particulares de cada uno de ellos.

Le Temps estima que es necesario querer y posible el realizar esta conciliación.

El progreso de Buenos Aires

Paris.—Despachos de Buenos Aires dicen que la Cámara ha aprobado un proyecto de construcción de un terrocarril eléctrico subterráneo que ha de atravesar Buenos Aires de Este á Oeste.

Perú y Bolivia

Paris.-Según comunican de La Paz han quedado desinitivamente zanjadas las diferencias entre el Perú y Bolivia. Los dos gobiernos han firmado un protocolo solventando todas las cuestiones pendientes sobre las fronteras. Bolsin de Paris

Exterior Español, 95.25. Acciones Norte, 330'00.

Alicante, 390'00. Renta francesa 3 por 100, 97'47. Interior Españos, 77'25.

ULTIMA HORA

18, 11'30 п. Varias

Se asegura que el harca ha recibi-

baterías les contestaron, acallándo- I do refuerzos de la cábila de Alhuce-

Ha sido muerto por los rifeños un soldado en el momento de acercarse á un pozo para beber agua. Pequeñas columnas recorren los

aduares. Reina tranquilidad. El coronel Agulia se ha hecho cargo del mando del Regimiento del Rey.

Circulan versiones relacionadas con próximos acontecimientos. Reina expectación. Desde el Hipódromo se ha cañonea-

do el Gurugú. El general Marina ha estado toda la tarde en su despacho conferenciando con los generales jefes de cuerpo y el contralmirante Morgado.

-Telegrafian de Sevilla y Pamplona que ha fracasado por completo la

protesta del trust periodistico. Varios diarios publican contraprotestas con millrres de firmas.

PRENSA ASOCIADA.

Tip. F. Sugranes, Conde de Rius, 9.

REQUESONES

Muy acreditado por su excelente calidad. LA SUIZA, Rambla de S. Juan, 59.

COLEGIO JOSEFINO

PREPARATORIO Rambla de San Carlos n.º 29.-Tarragona

En este acreditado Colegio que cuenta más de 48 años de existencia, además de las clases generales que tiene establecidas y bien concurridas, prepara debida y oportunamente alumnos para el Comercio, Instituto, Seminario y Magisterio de ambos sexos. A la vez admite pensionistas y mediopensionistas de 1.4 y 2.4 Enseñanza, cuyos honorarios son verdaderamente modicos y los cuidados y manutención inmejorables, siendo digno de notar que sólo abonarán éstos la mitad por los días que se ausenten del Colegio durante el curso académico.-El Director-propietario, José Daniel Mata-

Nota: El alumno interno de este Colegio que más se distinga por su buen comportamiento y en el Instituto aventaje á todos los demás de su curso será agraciado con un precioso objeto de valor 50 pesetas por el Director referido á elección y gusto del interesado y recibido á fin de curso; y el pensionista del mismo que obtenga el 2.º premio ó mérito equivalente a ello se le obsequiará espléndidamente.

Lic. en Filosofía y Letras FORTUNY, 8, PRIMERO

Primeras letras. Bachillerato. Preparatorio de Derecho. Francés

(c) Ministerio de Cultura 2005



Exclusivas de la COMPAÑIA SINGER DE MAQUINAS PARA COSER

TODOS LOS MODELOS Á PTAS. 2:50 SEMANALES.-PÍDASE EL CATÁLOGO ILUSTRADO QUE SE DA GRÁTIS

Establecimiento 17. Conde de Rius,

MAQUINAS PARA TODA INDUSTRIA EN QUE SE EMPLEE LA COSTURA.-Se ruega al público visite nuestros establecimientos para examinar los bordados de todos estilos: encajes, realce, matices, punto vainica, etc., ejecutados con la maquina DOMESTICA BOBINA CENTRAL, la misma que se emplea universalmente para las familias en las labores de ropa blanca, prendas de vestir y otras similares.

Establecimiento en todas las principales poblaciones de España



en la provincia

Reus: Monterols, 40 Tortosa: Angel, 14

Colegio de S. Pedro Apostol

DE 1.º Y 2.º ENSEÑANZA Y COMERCIO

DIRIJIDO POR LOS

HIJOS DE LA SAGRADA FAMILIA

Cuenta con más de quince años de existencia habiendo merecido siempre la confianza del público.

Tiene bien montados gabinetes de Química, Física é H. Natural; un completo museo industrial para los alumnos dedicados al Comercio é Industrias, y maquinas de escribir de varios sistemas.

Enseñanza según los métodos pedagógicos modernos. Visitas á los centros fabriles más importantes y excursiones cientificas. Trato esmerado y fa niliar; vigitancia continua; dormitorios celulares; y tanto estos como las demás dependencias muy espaciosos é higiénicos.

Paramás informes dirigirse al P. Director o P. Secretario del Colegio,

LINEA DE NE W-YORK, CUBA Y MEJICO El día 26 de octubre saldrá de Barcelona, el 28 de Malaga y el 30 de Cadiz el vapor

directamente para New-York, Habana y Veracruz.

LINEA DE VENEZUELA-COLOMBIA
El dia 10 de octubre saldra de Barcelona, el 11 de Valencia, el 13 de Málaga y el 15 de Cadiz el vapor

BUENOS AIRES

directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Teneriie, Santa Cruz de la Palma, Puerto-Rico-Habana, Puerto Limón, Colon, de donde salen los vapores el dia 12 de cada mes para Sabani-Ha, Curação, Puerto Cabello y La Guayra, etc. Se admite pasaje y carga para Veracruz y Tampice con traspordo en Habana. Combina con el ferrocarril de Panamá con las compañías de navegación del Pacífico para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos. También admite carga para Maracaibo y Coro con trasbordo en Curação, y para l titulos de los mismos por carta si es que no se Cumaná, Carúpano y Trinidad con trasbordo en Puerto Cabello.

LINEA DE FILIPINAS El día de octubre saldrá de Liverpool y el día 16 de Barcelona, habiendo hecho las escalas intermedias, el vapor

ALICANTE

directamente para Génova, Port-Said, Suez, Colombo, Singapore, lio Ilo y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la costa oriental de Africa, de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australia.

LINEA DE BUENOS AIRES El dia 3 de octubre saldra de Barcelona el 5 de Maiaga y el 7 de Cadiz el vapor

LEON XIII

directamente para Santa Cruz de Teneriie, Mentevideo y Buenos Aires. LINEA DE CANARIAS

El día 17 de octubre saldrá de Barcelona, el 18 de Valencia, el 19 de Alicante y el 22 de Cadiz, el vapor M. L. VILLAVERDE

directamente para Tánger, Casablanca, Mazagan, Les Palmas, Santa Cruz de Tenerife y Santa

Cruz de la Paima, con retorno a Santa Cruz de Tenerife, para emprender el viaje de regreso, haciendo las escalas de las Palmas, Cádiz, Alicante, Valencia y Barcelona. LINEA DE FERNANDO POO

de octubre saldra de Barcelona y el de Cadiz el vapor

para Fernando Póo con escala en Casablanca, Mazagán y otros puertos de la Costa Occidental de Africa y golfo de Guinea.

LINEA DE TANGER Salidas de Cadiz: lunes, miércoles y viernes.

Salidas de Tanger: martes, jueves y sabados.

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables, y pasajeros á quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas a familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. También se admite carga y se expiden pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares. La empresa puede asegurar las mercancias que se embarquen en sus buques. AVISOS IMPORTANTES. Rebajas en los fletes de exportacion.—La Compañía hace rebajas de 30 por 100

en los fletes de determinados articulos, con arregio a lo establecido en la R. O. del ministerio de Agricultura industria y Comercio y Obras Publicas de 14 de abril de 1864, publicada en la «Gacela» del 12 del mismo mes,

SERVICIOS COMERCIALES.-La seccion que de estos Servicios tiene establecida la Companía, se encarga de trabajar en Ultramar los Muestrarios que le sean entregados y de la cologación de los arti-culos cuya venta, como ensayo, deseen hacer los Exportadores.

LINEA DE CUBA Y MEJICO El dia 17 de octubre saldra de Bilbao, el 20 de Santander y el 21 de Coruña el vapor ALFONSO XIII

directamente para Habana, Veracruz y Tampico. Admite pasaje y carga para Costafirme y Pacífico con trasbordo en Habana al vapor de la linea de Venezuela-Colombia. Para este servicio rigen rebajas especiales en pasajes de ida y vuelta y también precios con-

vencionales para camarotes de lujo. Para más informes dirigirse á su Agente en Tarragona, D. José Vilar Tomás, Plaza de Olózaga, 12.

búscase para la venta articulo absoluta novedad de muchísima fácil venta y gran rganancia. Escribir Casella 557, Trieste (Austria).

Periódico de propaganda catòlica para la clase obrera Suscripción: 1.50 pesetas al año.

LUSTER THE LETTER SERVICE

COMPAGNATION OF THE SECONDARY

Paquetes de 10 y 25 ejemplares á precios reducidisimos ADMINISTRACION: RAMBLA MASSINI, 5, REUS

Mediante el cupón prima que ofrecemos á núestros lectores, pueden estos conseguir importantisimas rebajas en la compra de novelas de la «Biblioteca Patria» siempre que se dirijan á la Administración de la misma, Paseo del Prado 30, entresuelo.-Madrid.

Tarifa de precios para nuestros lectores (El certificado y franqueo por cuenta

de la Biblioteca).

De 1 á 5 temos, una peseta el tomo.— De 5 á 15 tomos, 90 céntimos id.—De 15 á 20 tomos, 80 céntimos id.—De 20 á 30 tomos, 70 céntimos id.—De 30 á 50 tomos en adelante, 65 céntimos id.

La colección completa, que consta de unos cincuenta tomos hasta la fecha puede adquirirse á plazos mensuales de 5 pesetas en adelante.

CUPON-PRIMA

domiciliado en provincia de ___ calle ... desea adquirir (1) tomos de la Biblioteca «Patria» importante pts... FIRMA

(1) Indíquese el número de tomos y los deja á elección del Administrador de la Biblioteca.

> constructor NIERI

Chocolates de clases

Superior y selecta de la casa

AMATLLER

CHOULD DOISH DELICA ZORDINA CO.I.

through the place of the place sure

Se venden en las principales tienda de Ultramarinos y Comestibles.

Leon Ferrete é Hijo

REPRESENTANTES PROVINCIALES DE VARIAS IMPORTANTES SOCIEDADES LEGALMENTE CONSTITUTO

Crédito, Seguros, Industria y Comercio Rambia de San Juan, 52, prei.-Tarragona

LA ACTIVIDAD de Pamplona: Unica de su clase en España premiada con Me. dalla de Plata en el gran Concurso Internacional de Paris de 1904; bendecida por S. S. el Papa; Recomendada por los Rdmos. Prelados de Tarragona, Pamplona y Zaragoza; Hechos todos los depósitos de GARANTÍA y demás requisitos sefialados en la vigente Ley de Seguros; Es de las primeras y de las pocas aprobadas y autorizadas por la Comisaria de Seguros; Tiene cuantiosos edificios y terrenos en Pampiona, Zaragoza, S. Sebastián, Barcelona y otras, además de su capital social y reservas; Cuenta ya con mas de cren mil suscriptores, y lleva satisfechos ya más de cua-TRO MIL contratos terminados en sus diversos ramos de seguros infantiles, seguros DE RENTAS VITALICIAS, DE PLAZO FIJO, DE VIDA ENTERA Y MIXTOS, todos ellos de condiciones altamente morales y beneficiosas, y con combinaciones adecuadas para todas las clases, sexos y edades.

EL CREDITO GENERAL ESPAÑOL, de Barcelona: VENTA Á PLAZOS Y COR muy ventajosas condiciones, de valores extranjeros cotizables en Bolsa y anorti-ZABLE CON PREMIOS. Es la mejor lotería; lleva vendidos en esta forma más de DIEZ MIL Titulos, siendo innumerables los premios que sus suscritores han conseguido por este medio, sin el cual jamás los hubieran obtenido ni soñado, muchos de ellos ya antes de terminar la suscrición, como D. Lino Irigoyen, sastre, Coruña, cien MIL francos y solo habia pagado sesenta pesetas; D. Emilio Pombo, Comercio, Santiago, otros cien mil; D. Luis Carola, fabricante, Villanueva Geltru, 25.000; D. Antonia Font, Profesora, Coruña, 25.000; y con otros de menos cuantía aunquino despreciables ó à lo menos con amortizaciones siempre beneficiosas, sería interminable la lista, entre ellos, D. Tomas Giró, Café París, Reus; D. Francisco Solo. Abogado, Burgos; Rdo. D. Miguel Lledos, Lérida; D. Aciselo Carrillo, Comercio. Córdoba; D. Romualdo Pujol, sastre, Barcelona; D. Agustín Ros, Comercio, Tarragona, etc. etc.—Suscrición mínima 15 pesetas mensuales, dura 32 meses y con ella se adquieren tres títulos amortizables con premios hasta de 200.000 francos, pudiendo salir ya premiados el primer mes de suscrición.

BANCO POPULAR, de Pampiona: Sociedad Cooperativa de Crédito y Ahorro estilo alemán; participaciones á 105 ptas.; Imposiciones al 4 112, 5 y 5 112 010; Cartillas Ahorro á dos ptas, mensuales, al 4 010; Préstamos, Descuentos, Cuentas co-

rrientes, etc.

BANCO HIPOTECARIO DE ESPANA, Madrid: Préstamos al 4'25 ojo, sobre fincas, amortizables en largos plazos hasta de cincuenta años. ARGUI-ONA, de Pampiona: Lámparas eléctricas de incasdescencie, marca

«Polarlampe». Pidanse detalles à Leon Ferreté é Hijos, Rambla de San Juan, 52, principal, Tarragona.

Se manda gratuitamente una muestra de este Coza maravilloso

Se puede tomar en café, té, leche, licor, cerveza, agua ó enfalimentos, sin saberlo el bebedor.

TENGAN CUIDADO CON LAS FALSIFICACIONES: EL POLVO COZA SOLO ES EFICAZ CONTRA LA EMBRIAGUEZ.

El polvo Coza produce el efecto maravilloso de disgustar al

borracho del alconol (cerveza, vino, ajenjo, etc. Obra tan silencio, samente y con tanta seguridad que la mujer, hermana ó hija del bebedor, pueden administrárselo sin saberlo él y sin que se necesite decirle, lo que determinó su cura. El polvo Coza ha reconciliado millares de familias, ha salvado millares de hombres del oprobio y del deshonor y les ha vuelto

ciudadanos vigorosos y hombres de negocios muy capaces; ha conducido á más de un joven por el camino derecho de la felicidad, y prolongado muchos años la vida de ciertas personas. LaCasa que posee este polvo maravilloso, envía gratuitamente, á quien lo pida, un libro de testimonios y una muestra.

El polvo Coza es garantizado inofensivo. El polvo Coza se encuentra en todas las farmacias y en los depósitos al pie in-

Los depositarios no dan muestras, más dan gratuitamente el libro de testimonios á los que se presenten en su farmacia.

Depósitos en Tarragona:

76, Wardour, Street, Londres, 340, Inglaterra

Farmacia de Modesto Nadal, Mayor, 14 y Caballeros, 3, bis. Farmacia de G. Soler, Apodaca, 27. Farmacia de Cuchí y Mirambell, calle Apodaca, 28. Farmacia de Juan Esbert. Ametlla: Farmacia de Ignacio Ramón.

Vendrell: Farmacia de Manuel Trayner.

Associate an exageme toyl

CASA FUNDADA EN 1885 Gran Premio en la Exposición Universal de Chicago de 1893

GRAN SURTIDOEN SOMBREROS Y GORRAS Especialidad para el CLERO. Birretes para la MAGISTRATURA FACULTADES. TERESIANAS y ROSES para el Ejército TRICORNIOS para la Armada

Solideos y Bonetes Talleres: calle Sta. Ana, 9, Barcelona TARRAGONA.—28, Conde de Rius, 28.—TARRAGONA

LUWULL

TO ASSERT: Que of Business has a CO AND

A PRECIOS SUMAMENTE VENTAJOSES DIRIGIRSE AL ADMINISTRADOR: VILAMITJANA 9